
南島原市サテライトオフィスに関する第三者委員会 会議記録（概要） 
 
１ 日  時 令和７年３月２６日（水） １３時５５分～１５時５５分 
２ 場  所 西有家庁舎３階 D 会議室 
３ 出席者 
      委員（３名）  大田真和、安永大乗、八幡秀昭 
      市長  松本政博（あいさつ、委嘱状の交付後に退席） 
      庶務  ［人事課長］末永勝信 外２名 
           ［総務部長］米田伸也 
４ 会議概要 
   ■市長あいさつ 

南島原市では、サテライトオフィスに関する補助金の事務処理の適正化を目指し、百条委
員会や住民監査請求への対応、市役所内部での調査委員会設置などに取り組んでいま
す。公平で透明性の高い事務処理を実現するため、第三者の視点からの助言や専門的な
調査・評価を賜りたい。また、内部調査委員会の取り組みの適切性についても率直な指摘
をお願いしています。市民のためのより良い行政運営を目指し、協力をご理解、ご支援を心
よりお願いを申し上げます。 

  ■委嘱状の交付 
   ○委員及び庶務職員の紹介 
   ○大田真和氏、安永大乗氏、八幡秀昭氏の順に市長から委嘱状を手交 
  ■委員長、副委員長の選任 
    委員互選により、大田真和委員長、安永大乗副委員長 
 
   ・議事に入る前に庶務から配布資料の説明（次第、資料ファイル） 
  ■議事 
   ○委員会会議等の公表について 

・会議の公表 
 忌憚のない意見を出したいという意味で会議は非公開とする。 
 会議概要及び次回の予定などを公表する。各委員の発言は公表しない。 
 （概要は、委員会において確認した後に公表する。） 
 委員会が始まったばかりで、個人的な意見を述べる段階ではない。また、個人的に心

象で話すことは好ましくないため、個々の委員の取材には応じない。 
・委員氏名の公表 

 第三者委員会の信用性に関する議論がある中で、委員の経験や役職が不明であるこ
とが問題視されているため、役職と氏名を公表する。 

   ○今後の進め方について 
    ・庶務から配布資料を基に経過を説明（R4.5～R7.3） 

（令和４年５月の副市長からエバーグリーンへの地域活性化の協力依頼から、サテライト
オフィス事業申請、事業廃止、議会特別委員会の開催状況、副市長辞任、訴訟まで
の令和７年３月までの経過） 

    ・配布された資料を基に、議論を行った。※主な内容は以下のとおり 
（１） 問題の概要：サテライトオフィス事業に関連する補助金の支払いにおいて、概算払

いと委任払いが行われたが、その適切性や違法性が疑問視されている。
特に、エバーグリーン社への補助金支払いが問題となり、最終的に返
還命令が出されたが、返還が行われていない状況。 

 
（２） 調査対象：概算払いと委任払いの原因、適切性、違法性、そして今後の防止策が

調査の中心となる。また、国の補助金交付の仕組みや市の予算編成のプ
ロセスも検証対象。 

 
（３） 資料の追加：百条委員会の議事録、市関連例規、予算書など（4/9 に配布済） 

 
（４） 次回の予定：第 2 回会議は 4 月下旬に開催予定で、庶務が日程調整を行う。 

 
 

※会議では、問題の背景や調査範囲を明確にし、今後の進め方を確認した。 


